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Stellungnahme der CSU-Fraktion zum Haushaltsplan 2022  

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,   
verehrte Kolleginnen und Kollegen des Burgthanner Gemeinderates, 
 

Seit nunmehr fast zwei Jahren bestimmt Corona unser tägliches Leben. Die Corona-Pandemie 
hat die Kommune und die Menschen in unserer Gemeinde vor besondere Herausforderungen 
gestellt. Unser Alltag hat sich stark verändert und viele Menschen mussten ihr gewohntes 
Leben umstellen. Es ist uns bewusst, dass auch die nächsten Monate noch etliche 
Unwägbarkeiten haben werden. 

Unser Dank gilt hier vor allem den Menschen, die beruflich besonders belastet sind. Auch gilt 
unser Dank den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung und nicht zuletzt 
den Mitarbeitern des Bauhofs, aber auch den Ehrenamtlichen der Rettungsdienste und der 
Freiwilligen Feuerwehren. Die alle unter erschwerten Bedingungen über die regulären 
Aufgaben hinaus zum Wohle der Menschen in unserer Gemeinde wirken. 
 
Der Haushaltsentwurf für das Jahr 2022 wurde von unserer Fraktion wie auch schon in den 
letzten Jahren in mehreren Sitzungen intensiv beraten. Unser Dank gilt hierbei dem 
Kämmerer, Markus Bierschneider, welcher uns wie gewohnt den Haushalt ausführlich 
erläutert hat. Die Aufstellung und Diskussion des Haushalts, in den entsprechenden Gremien, 
war von sachlicher Kompetenz geprägt. Natürlich gilt unser Dank auch unserem 
Bürgermeister, Heinz Meyer, und seiner gesamten Verwaltung.  Durch seine Politik und die 
hervorragende Arbeit der Verwaltung konnte nun zum wiederholten Male ein Haushalt ohne 
Kreditaufnahme vorgelegt werden.  
 
Vor uns liegt ein Haushalt, der solide finanziert ist. 
 
Nun zu einzelnen Kernpunkten und den Themen, die der CSU-Fraktion wichtig sind.  

 
Durch die Fertigstellung der Baugebiete Am Wasserweg und Bayernstraße wird die 
Burgthanner Bevölkerung weiterwachsen. Die Bauplätze in der Bayernstraße sind bereits 
komplett vergeben und es sind bereits erste Bürger in Ihr neues Eigenheim eingezogen. Durch 
die Archäologischen Untersuchungen im Vorfeld der Baumaßnahmen in der Bayernstraße 
sind auch neue Erkenntnisse zur frühzeitlichen Siedlungstätigkeit im Ezelsdorfer 
Goldkegelgebiet im wahrsten Sinne des Wortes zu Tage gekommen. Hier wünscht sich die 
CSU-Fraktion, dass die Ergebnisse der Grabungsmaßnahmen vom Landesamt für 
Denkmalpflege im Siedlungsgebiet Bayernstraße mittels Schautafeln der Öffentlichkeit 
bekannt gegeben wird. Ein geeigneter Standort der Schautafeln muss natürlich noch gefunden 
werden.  ´ 
 
In Mimberg werden nun im Frühjahr endlich die ersten Bautätigkeiten beginnen und so kann 
auch hier ein neues Wohnquartier entstehen. Zusätzlich bietet die Umgestaltung des AWO 
Areals in den nächsten Jahren eine weitere Chance für Mimberg sich weiterzuentwickeln. 
Diese Entwicklung muss natürlich im Einklang mit der AWO und der Kommune erfolgen. Es 
sollte aber auch eine Weiterentwicklung in den anderen Ortsteilen nicht vergessen werden. 
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Langfristig wird sich aber die demographische Entwicklung der Gesamtbevölkerung auch auf 
die Gemeinde auswirken. Diese wird künftig auch zunehmend die kommunale Planung 
beeinflussen. Dem gesamtgesellschaftlichen Trend einer älter werdenden Gesamtbevölkerung 
muss auch die Gemeinde Burgthann durch entsprechende Angebote Rechnung tragen. Wir 

von der CSU Burgthann fordern die Verwaltung daher auf geeignete Flächen für 

betreutes und oder unterstützendes Wohnen im Alter zu suchen, bereitzustellen und 

entsprechende Gespräche mit möglichen Investoren zu führen. Wo immer möglich, 
müssen die Bedürfnisse von älteren Menschen berücksichtigt werden, um gerade im Alter 
eine gute Lebensqualität in unseren Ortsteilen zu gewährleisten. 

 
 
Wenn wir von neuen Baugebieten sprechen, so ist auch der Bau neuer Kita- und Hortplätze 
notwendig, wie die Entwicklung in den Hirschberger Gärten zeigt. Hier hat die Gemeinde 
Burgthann in den letzten Jahren Weitsicht bewiesen, und die entsprechenden Einrichtungen 
und Plätze ständig erweitert. Aktuell ist ein Kindergarten in Burgthann in Bau, wird 
voraussichtlich im Mai fertig, und ein neuer Hort in Ezelsdorf in Planung bzw. steht kurz vor 
der Bauausführung. Aber es reicht nicht aus, die Kitas einfach nur zu bauen, denn die 
Bewohner dieser Einrichtungen müssen auch betreut werden. Ich bin mir aber sicher, dass 
unsere Träger entsprechendes Fachpersonal an Erzieherinnen und Erziehern für die neuen 
Einrichtungen finden, damit die Plätze eben nicht nur gebaut, sondern auch an die 
entsprechenden Kinder vergeben werden können. Denn nur so können wir mittlerweile für 
jedes Kind in jedem Alter einen Betreuungsplatz vorweisen.  Hier danke ich den Trägern 
unserer Kitas, dass sie mit uns diese Arbeit leisten.  

 
Um eine Gemeinde erfolgreich gestalten zu können, ist nicht nur das Schaffen von Wohnraum 
oder die Bereitstellung von Kinderbetreuungseinrichtungen notwendig, sondern auch eine 
erfolgreiche Jugendarbeit. Hier bauen wir seit Jahren auf eine erfolgreiche Jugendbetreuung 
in den Vereinen und kirchlichen Einrichtungen. Unsere von uns unterstützten Vereine und 
Kirchen leisten hier hervorragende Arbeit. Die Vereine bekommen entsprechende Zuschüsse 
für ihre Jugendarbeit und außerdem unterstützen wir die evang. Kirchengemeinde Burgthann 
mit zwei Jugendarbeitern in Teilzeit. Es wäre aus unserer Sicht wünschenswert dies auch mit 
der Kirchengemeinde in Oberferrieden so zu lösen. 
 
Am 1. Oktober 2021 fand in der Turnhalle in Ezelsdorf eine Zukunftswerkstatt für 
Jugendliche statt. Diese wurde von der Jugendbeauftragten Karin Gätschenberger-Bahler 
zusammen mit dem Kreisjugendring initiiert. Bei über 70 teilnehmenden Jugendlichen aus 
dem ganzen Gemeindegebiet kann man schon von einem kleinen Erfolg sprechen. Die 
Ergebnisse werden uns im März in einer Jugend- Kulturausschuss Sitzung vom 
Kreisjugendring vorgestellt. Ich bin mal gespannt was dabei herauskommt. Einige kleine 
Anregungen aus der Zukunftswerkstattveranstaltung wurden bereits umgesetzt. Der 
Gemeinderat wird wie in den letzten Jahren die kommunale Jugendarbeit auch weiterhin 
tatkräftig unterstützen.  

 

Burgthann ist darüber hinaus eine Gemeinde, in der man wohnen, arbeiten und seine Freizeit 
verbringen kann.  

Eine Kommune, die ein großartiges kulturelles und sportliches Angebot vorhält.  
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Eine Gemeinde, in der Kinder, Jugendliche, Erwachsene und Senioren gerne leben.  

Eine Gemeinde für die, die hier geboren sind und Burgthann ist 

eine Gemeinde für die, die zugezogen sind.  

Eine Gemeinde, die allen Menschen eine Heimat bietet. 

 

Eine erfolgreiche Kommune benötigt auch Gewerbetreibende, welche für die Einwohner 
geeignete Arbeitsplätze bereithalten. Zukünftig wird es immer wichtiger werden Arbeitsplätze 
vor Ort zu haben. Diese Arbeitsplätze sollten einen gesunden Mix an Voll- und Teilzeitstellen 
ergeben. Die Gemeinde hat vor einigen Jahren den richtigen Schritt getan, neben dem 
Kaufland ein Grundstück zurückzukaufen. Dieses war bereits als Gewerbegebiet ausgewiesen, 
und so kann nun ohne weiteren Flächenverbrauch das Gewerbegebiet Espenpark um 2 ha 
erweitert werden. Die CSU-Fraktion hat hier immer darauf hingewirkt, dass die 
Grundstücksvergabe nach Möglichkeit an einheimische mittelständische Unternehmen 
erfolgt. Uns ist es auch immer noch ein Anliegen, dass diese Unternehmen werthaltige 
Arbeitsplätze für unsere Bürger zur Verfügung stellen. Denn nur so kann die Wertschöpfung 
in der Gemeinde bleiben. Die Anfragen für das Gebiet beim Kaufland haben gezeigt, unsere 
heimischen Unternehmer würden sich gerne in Burgthann erweitern oder ihren Betrieb wieder 
in ihre Heimatgemeinde zurückführen. Es konnten dort nicht alle Wünsche der Unternehmen 
erfüllt werden. Deshalb ist die CSU der Meinung, dass das Gewerbegebiet Am Breitenstock 
unbedingt in den nächsten Jahren erweitert werden muss. Diese Erweiterung kann aber nur in 
einem Vernünftigen Umgang mit der Natur und den dort noch praktizierenden Landwirten 
erfolgen. Denn auch eine intakte Natur ist ein wichtiges Gut für eine funktionierende und 
lebenswerte Gemeinde wie unsere. Auch reagieren die Bürger immer sensibler auf den 
wachsenden Flächenverbrauch. Siehe hier die Reaktionen der Bürger zur Ansiedlung eines 
ICE Werks. Dieses Vorhaben hat die CSU von Anfang an kritisch gesehen.  

 
Die Gestaltung des öffentlichen Lebens in unserer Gemeinde wird in Zukunft eine große 
Aufgabe für uns alle werden. Für diese Gestaltung sind unsere Vereine und Gruppen ein 
wichtiger Garant in unserer Gesellschaft. Denn nur durch das aktive Mitarbeiten unserer 
Bürger in den Vereinen und verschiedenen Gruppen können diese das öffentliche Leben in 
Burgthann wesentlich mitgestalten. Unsere Vereine repräsentieren im großen Maße, neben 
unserer Gemeinde, das Leben in unserer lebens- und liebenswerten Gemeinde Burgthann.  
 
Auf diese Vereinsarbeit können wir stolz sein. 

 
Wir von der CSU-Burgthann werden auch zukünftig darauf achten, dass die Unterstützung der 
Vereine durch die Gemeinde weiterhin erfolgreich fortgeführt wird. Gerade jetzt ist es für die 
Vereine schwierig, ihre Mitgliederzahlen stabil zu halten. Durch die ganzen Vorgaben von 
Bund und Land ist und war es für die Vereine nicht möglich, ihren Vereinszweck auszuüben. 
Sportvereine können keine sportlichen Aktivitäten anbieten, Musik- und Gesangsvereine 
haben keine Auftritte, Kulturvereine können keine Veranstaltungen durchführen usw. Die 
Mitglieder brechen weg, und Einnahmen durch Veranstaltungen fallen weg. Somit sind 
wichtige Einnahmequellen der Vereine nicht mehr vorhanden. Dem allem zum Trotz machen 
die Vereine aber weiter und geben nicht auf. Hierfür möchte ich den Vereinsverantwortlichen 
meinen allerhöchsten Respekt zollen. Macht weiter so und lasst euch nicht unterkriegen. Die 
Gemeinde steht hinter euch, und unterstützt euch, soweit dies möglich ist. Die Gemeinde und 
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deren Einwohner brauchen euch und eure Arbeit. Denn nur so kann Burgthann weiterhin eine 
Lebens- und Liebenswerte Gemeinde bleiben, in der wir uns alle wohlfühlen. 
 
 
 
Im Jahre 2022 ist es auch 50 Jahre her, dass in Bayern die Gebietsreform durchgeführt wurde.  
Das heißt auch unsere Großgemeinde Burgthann kann ihren fünfzigsten Geburtstag feiern. 
Ein entsprechendes Rahmenprogramm wurde bereits im Ausschuss von der Verwaltung 
vorgestellt. Dieses interessante Jubiläumsprogramm, welches der Öffentlichkeit noch 
bekanntgegeben wird, begleitet uns das ganze Jahr 2022.  
 
Die CSU-Fraktion hat hier noch einen ergänzenden Vorschlag:  
 
50 Bäume für 50 Jahre Großgemeinde Burgthann 

 
Die Standorte für die einzelnen Bäume sollten über alle Ortsteile verteilt sein. Hier kann der 
Umweltausschuss in Zusammenarbeit mit der Verwaltung Standorte und Baumarten 
erarbeiten. Selbstredend sollen hier nur einheimische und zukunftsfähige Baumarten in die 
Auswahl kommen.  
 
 
Mit dem vorliegenden Haushalt für 2022 sind wir gut aufgestellt und stehen gegenüber 

anderen Kommunen sehr gut da. Wir in Burgthann haben unsere Hausaufgaben 

gemacht. Das kommt allen Bürgerinnen und Bürgern zugute! 

 

Die CSU-Fraktion und Dennis Kummarnitzky von der Wahlgemeinschaft Grub werden 

diesem Haushalt natürlich zustimmen.  

 

Unser Dank gilt auch den Kolleginnen und Kollegen der anderen Gemeinderatsfraktionen für 
die gute Zusammenarbeit im Rat. 
 
Vielen Dank 
 
Georg Reither 
CSU Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


